

## Necesaria, una reforma al sector petrolero: CEESP (El Financiero 16/05/11)

Necesaria, una reforma al sector petrolero: CEESP (El Financiero 16/05/11)(Isabel Becerril) Lunes, 16 de mayo de 2011

• Pemex seguirá deteriorándose, asegura. Mientras se siga viendo a Petróleos Mexicanos (Pemex) como la fuente inagotable de recursos del gobierno y otros grupos, ya sean políticos o sindicales, se sigue reduciendo la posibilidad de que se convierta en un elemento importante para el crecimiento del país en el largo plazo. Para el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) también es momento de contar con una política energética previsor y llevar a cabo una reforma del sector petrolero nacional. La paraestatal continuará deteriorándose si permanece en el rezago y con políticas de corto plazo, aseveró el organismo que dirige Luis Foncerrada. Reformas como la fiscal, laboral, política y la de seguridad pública son relevantes para impulsar el crecimiento, pero hay otros temas que pareciera representan un tabú para el Congreso, y uno de éstos es el relativo al sector petrolero. Recordó que una reforma en esa materia ha estado presente desde hace muchos años, y aunque se han logrado algunos avances, continúa analizándose la evolución y características de esa industria. La problemática de esta actividad se conoce desde hace mucho tiempo y las conclusiones han arrojado lo mismo: la necesidad de modernizarla con reformar a la paraestatal, mejorar su transparencia y eficiencia, reducir la corrupción, permitir capital privado o asociaciones estratégicas en aguas profundas que faciliten la adquisición, y la aplicación de tecnología de punta. Petrobras, ejemplo Refirió que el ejemplo claro del beneficio de una reforma completa es la empresa Petrobras, ya que admitir más capitales ha permitido a la industria petrolera de Brasil desarrollarse mucho mejor que la mexicana. Ello, porque esa actividad en Brasil se ha beneficiado de un nivel de ingresos significativamente mayor, al mismo tiempo que relaja las presiones sobre el presupuesto público permitiendo que éste se destine a otros rubros. Indicó que esos nuevos recursos hacen posible y factible la realización de proyectos de extracción, exploración, refinación, investigación tecnológica, infraestructura y optimización de las actividades de la empresa. Yacimientos de petróleo antes inalcanzables pueden encontrarse ahora dentro de la capacidad tecnológica de la empresa. Mejores técnicas de refinación y transformación evitan grandes desperdicios del petróleo crudo, un capital físico mejorado reduce las posibilidades de accidentes y derrames, y los recursos son suficientes para permitir contratos laborales más justos en instalaciones más seguras.